



Das Jahr neigt sich dem Ende zu...

...und vieles möchte noch erledigt, vorbereitet oder einfach rückblickend ausgewertet werden. Egal wie arbeitsreich die vergangenen Monate waren, jedes Jahr aufs Neue konzentriert sich gerade in diesen Tagen noch einmal viel Arbeit. Das kennen Sie ja sicher auch in Ihrer Praxis.

Wir haben uns in der letzten Ausgabe Ihres Team Journals 2012 wieder auf ein spezielles Thema fokussiert – die Kinderzahnheilkunde. Dass Kinder eine ganz eigene Patientengruppe darstellen und deshalb einer besonderen Behandlung bedürfen, haben Sie sicher alle schon einmal erlebt.

Lesen Sie dazu im Beitrag von Frau Dr. Runge, wie mit der Angst vor dem Zahnarzt bei Kindern umgegangen werden kann oder im Beitrag von Frau Rabing, welche speziellen Mundhygiene-Instruktionen bei jungen Patienten angezeigt sind.

Zum Jahresende immer ein Thema sind ja die Finanzen. Deshalb haben wir in dieser Ausgabe der Abrechnung besondere Aufmerksamkeit gewidmet. Der Artikel von Frau Beyer blickt dabei auf die FU- und IP-Positionen, aber auch in den Beiträgen von Frau Hackenberg und Frau Räuber sowie Herrn Czerny sind viele interessante Punkte dazu für Sie zusammengetragen.

Ich hoffe, wir können Sie mit dieser Ausgabe wieder gut informieren, unterhalten und begeistern. Wir freuen uns auch im nächsten Jahr wieder viele spannende Themen für Sie zu finden und wünschen Ihnen, liebe Leser, dass Sie den Jahresendstress gut hinter sich bringen und erholsame und besinnliche Feiertage begehen können.

Herzlichst Ihre,

Susanne Fath



Dr. Susanne Fath

Zahnärztin
MSc Parodontologie und
periimplantäre Therapie

Niedergelassen in eigener
Praxis in Berlin und
Chefredakteurin des
Quintessenz Team-Journals.